



**No hay que hacerse ilusiones...**

No siempre el hecho de sentir una viva satisfacción por la prosperidad de un semejante supone amor al prójimo; a veces no es más que una manifestación exagerada del amor propio, como sucede en el caso actual, en que todos los literatos locales muestran un regocijo inmenso al saber que Conde López ha adquirido un magnífico "Buick".

En cuanto el conocido librero se ha hecho propietario de un automóvil, los plumíferos donostiarros han empezado a pavonearse orgullosamente:

—¿Quién decía que en San Sebastián no hay afición a la lectura?— ¿Quién aseguraba que nuestros escritos se perdían sin que nadie los leyera? Los libreros se enriquecen, "ergo" se lee y, si se lee, nosotros, los que escribimos, somos respetados, nos admiran, siguen nuestros consejos, escuchan nuestra palabra, quedamos convertidos en seres superiores y venerables.

Estos razonamientos y otros parecidos han nacido y se han desarrollado rápidamente. Los jóvenes literatos locales han adquirido de pronto un aire grave y abordan los temas más profundos, investigan, analizan, comentan las más trascendentales cuestiones.

Cuando han sabido que el público lee—lógica consecuencia de que un librero se enriquezca—han pensado que deben pulir sus cuartillas y preparar un prestigio de varones sesudos y profundos. Nada de asuntos frívolos; se adornaron las cuartillas a vuelapluma; en adelante, los escritos de los jóvenes plumíferos donostiarros serán sublimes, bien meditados, correctos y retocados mil veces.

—El público lee—dicen— es pendiente de los engendros de nuestra fantasía. Y unos lectores cultos son exigentes y comprensivos. El camino de la gloria se abre a nuestros pies.

Han empezado a mirar desdeñosamente a las gentes superficiales, no hablan más que de Nietzsche y Freud... La seriedad y las chalinatas reaparecen.

Nosotros hablamos orgullosamente a sentir los efectos de esta corriente.

Letamos ávidamente las hojas de calendario en espera de adquirir pronto un enorme caudal de erudición, pensábamos aprender ortografía, dos frases en latín y ocho nombres de filósofos alemanes.

Pero nos hemos enterado de que la prosperidad de Conde no es debida a la venta de obras literarias ni científicas. Conde López se enriquece gracias a las revistas de modas y frivolidades.

Y nosotros, los hombres frívolos, nos vemos obligados a seguir la corriente, y en vez de leer a Platón estudiamos a Patou; en lugar del psicoanálisis, modas; en vez de ortografía, mah-jong...

No hay que hacerse ilusiones; nosotros, los literatos superficiales, seguimos siendo los únicos favorecidos por el público.

—Marchó ayer a Madrid, don José Villalba  
—Doña Dolores Olona ha venido de la corte.

—Llegaron de Valladolid don Leopoldo Arias, con su hijo, don Alberto Blanco, con su sobrina, y don Alberto González.

**Mezcilla**

La cena de anteanoche en el Golf.—En el Real Golf Club de Lasarte tuvo lugar anteayer la comida americana anunciada.

El campo de golf se veía alegremente engalanado e iluminado con profusión. A los acordes de la excelente orquesta Boldí, la juventud bailó mostrándose incansable.

Entre los asistentes vimos a los señores de Pradera (don Iuís), barones de Salrústegui, condes de Peñafloreda, Gaytán de Ayala (don José), duquesa de Zaragoza, señora de López Dóriga, señores de Olazabal (don Rafael), viuda de Churrua, condesa de Santa María de Babio; señora viuda de Zappino; señores de Lataillade; viuda de Ibarra; Lafarga; señoritas Isa Machimbarrera; Amalia Peironcelli; Ana Mari Avelilla; Mercedes Amézola; Marichu Echeverría; Marta, Go, Carmen y Bela Salrústegui; Marichu Padilla; Pipo Solá; Marichu y Carmen Zappino; Amada Zaldo; Rosario y Carmen Gorlazar; María Pepa, Arurora, Sara y María Luisa Moreno; Mimo Moreno Osorio; Marichu Peyrona; Conchita Azqueta; Carmen Aizpúrua; Piedi Lataillade; Conchita López Dóriga; Conchita y Pilar Churrua; Lola y Lili Montenegro; Pilar y María Luisa Mendizabal; Delia Morea, Shole Brunet; Lola Churrua Blasco; Lolita Asuero; Marichu Angelita Mérito; Paz Prado Ameno; Azcona; Marichu Villaloya; María del Carmen y Ana Mari Echagüe; conde de Montalegre; marqués de Valdefuente; marqués de la Habana; barón de Carandole; Javier Pradera; Alfonso Gaytán de Ayala; Ramón Antonio Aguirrebengoa; José Antonio Ardanza; Ignacio Pelayo Olazabal; Pepe Ubarrechena; Eduardo, Paco y Jaime Travesedo; Vicente Omedilla; Fernando Orión; José Luis Abrisqueta; José Padilla; Ramón e Ignacio Londaiz; Ramón Mendizabal; César Balmaseda; Angel y José Aldecoa; José Manuel Marquese; José Manuel Aizpúrua; Fernando y Perico Caro; Manolo Echagüe; Ramón Brunet; marqués de Villacañas; Vicente Laffitte; Juan Mari Elósegui; Angel Azcona; Alvaro Rengifo; Carlos Godó; Isidro Pilonga Gaytán; Mariano y Manolo Caverro; Antonio Samperio; José Luis Echeverría; Luis Antonio Larrauri; José Ramón Eizaguirre; Nicolás Gor, Manolo Payró y otros.

El baile continuó con la mayor animación hasta altas horas de la madrugada.

**De sol a sol**  
**AL VUELO**

El día de ayer ha sido uno en el que mayor número de viajeros ha irrumpido en nuestra ciudad, no sólo por las estaciones de la vía férrea, sino también en automóviles, pues el número de los que de éstos circularon ayer por calles y paseos excede a toda ponderación.

Grande fué la animación en la ciudad a todas las horas, presagio de hallarnos a las puertas de la "semana grande", con dos colosales corridas de toros a la vista y con fiestas a granel en todas partes.

A las siete de la tarde se hicieron las pruebas de la iluminación eléctrica que lucirá el Boulevard los dos días de verbena, dando un resultado extraordinario, aunque el efecto no pudo apreciarse por ser pleno día todavía.

Las gentes siguen preguntándose cuándo se resolverá el problema de la Diputación, que sigue hasta ahora en tal estado, y la imaginación voladora inventa cosas raras y originales, pero de las cuales no se puede hacer caso, pues son todas puras fantasías.

El Ayuntamiento estuvo en Miramar, entregando a doña María Cristina la Medalla de Oro de la Ciudad, que la reina agradeció muchísimo.

También los aficionados a sucesos folletinescos o semifolletinescos comentaban el atraco o pseudoatraco cometido en pleno nasco del Arbol de Guernica. Y decimos pseudoatraco porque, por lo visto—según dice la policía—, no ha habido tales cameros. Ayer fueron detenidos cuatro carteristas, que pasarán las fiestas en el Hotel Ondarreta, y no sabemos que hayan ocurrido más sucesos de interés.

El obispo de la diócesis ha llegado a nuestra ciudad para oficiar en la solemne Salve y en la misa que se celebrará, como de costumbre, la víspera y el día de la Virgen en Santa María.

El sábado vendrá también el ministro de Estado, que se quedará aquí como ministro de Jornada.

Como estamos en pleno período de fiestas, es excusado decir que todos los espectáculos públicos se ven concurridísimos y que desde el cine a las varietés, como desde el teatro a todas las demás fiestas, reina en ellos la animación propia de la gente que viene a divertirse en esta hermosa ciudad, con la cual no puede ninguna otra rivalizar.

ASORDEP.

BELLAS ARTES El lunes por la noche  
? ? ? ?  
Por MARY ISAUURA

**Eulalia Aguirre**  
Alta costura. Preciosos vestidos de noche  
Últimas novedades  
AVENIDA DE LA LIBERTAD, 33, 1.º

TEATRO BELLAS ARTES HOY, VIERNES TARDE Y NOCHE  
**Beneficio de Ramper**  
GOYITA HERRERO MARY ISAUURA

**GRAN KURSAAL** TELÉFONO 1-58-08  
A las 5, Concierto Artístico  
MANOLITA BALLESTEROS (pianista)  
Desde las 9 y media de la noche  
COMIDA DE GALA  
Dancing .. Dos orquestas  
Distribución de objetos recuerdo  
Fuegos artificiales  
Butaca, incluida la entrada al Kursaal: Tarde, 4 ptas. Noche, 3 ptas.  
Precio del cubierto, 45 pesetas, sin vino

FUNCIONES PARA HOY, 13 DE AGOSTO DE 1926  
TARDE: A las 7 menos cuarto  
La preciosa comedia en 3 actos, de E. Gronnmann  
**CADENAS ROTAS**  
NoCHE: A las 10 y media  
Estreno del juguete en 3 actos, de Gabaldón y Roig  
**Gastón se lanza**

**Santora!**  
Día 13 de agosto, viernes.—Nuestra Señora Refugio de Pecadores. Santos Hipólito, mártir; Casiano, maestro; Máximo, monje; Santos Redegunda, reina; Elena, reina.  
Sol: Sale a las 6,14 y se pone a las 8,17  
Luna en cuarto menguante, el día 16, en Escorpio.  
**Viajes**  
Vinieron de Salamanca los señores de Calana (don Antonio).  
—Han venido de Madrid, los duques de Andía y Seo de Urgel.  
—De Valladolid vino don Fermín Ruano, con su señora e hijas Paquita y Pilar.  
—De Zaragoza llegó don Pascual Palomar, con su bella esposa (nacida Dolores Brunet) y sus hijos.  
Nunca hay caries usando SANOLAN  
—La condesa de Cheles se encuentra en Fuenterrabía.  
—Marcharon a Valladolid la señora de Carballo con su hija Adela, y los señores Piferoa (don Rosendo).  
—Vino de la corte la señora viuda de Hidalgo Morillo.  
SANOLAN, seguro de vida para sus dientes  
—Don Félix Latre, con su esposa doña Esperanza del Cerro y su bellísima sobrina Victoria, han venido de Zaragoza.  
**ANIS LAS CADENAS**  
De finísimo paladar  
HIJOS DE P. ESPARZA, Villaba (Navarra)

**LA PHOENIX**  
EN JAI-ALAI  
Los partidos de ayer tarde, tenían un interés extraordinario. Por un lado, partido de campeonato a pala. Después, la lucha entre cuatro grandes remontistas. A nadie extrañará, por consiguiente, que digamos que el frontón se llenó por completo.  
Ambos partidos respondieron al interés, pues estuvieron estupendamente jugados.  
En el de campeonato a pala, contendieron Chiquito de Gallarta y Villaro II, contra Amorebieta II y Perea.  
El dinero, que salió por Amorebieta y Perea, sufrió en el transcurso de la lucha grandes oscilaciones, pues hubo numerosas igualadas y de ellas, tan pronto salía un bando como otro con ventaja.  
Las últimas igualadas se registraron en los tantos 45, 46 y 47.  
Cuando ya no sabían a qué carta quedarse los señores del dinero, se aclaró la situación, pues Amorebieta y Perea hicieron los tres tantos que faltaban, seguidos, ganando, por consiguiente, el partido.  
Los cuatro pelotaris jugaron muy bien.  
Con el resultado de este partido, Chiquito de Gallarta y Villaro II han quedado eliminados. Las otras dos parejas están igualadas en puntuación, y, precisamente, les falta jugar un partido: una con otra.  
La pugna de Quintana II y Jáuregui, contra Amorebieta II y Perea, tiene toda la solemnidad de una gran final. El día que se juegue, el amplísimo frontón de Alegarrieta va a resultar pequeño.  
El segundo partido jugado ayer a femonte entre Bastarrica y Zabaleta, contra Uefn y Vega, tuvo un final estupendo y emocionante.  
En un principio dominaron Bastarrica y Zabaleta, llegando a tomar hasta diez tantos de ventaja, dándose momio por ellos en proporción de 40 a 4.  
Pero Uefn y Vega, que desde el principio jugaron con mucha voluntad, pero con muy mala suerte, sobreponiéndose a ésta, comenzaron a realizar un soberbio juego y nivelaron la lucha, jugándose una última decena que resultó colosal y sumamente emocionante. La última igualada fué a 48, ganando los dos últimos tantos seguidos, Uefn y Vega.  
Los cuatro jugaron superiormente.  
Esta tarde, partido monstruo. Irigoyen, el fenómeno de Vera, llevando de compañero a Aramburu, jugará contra Pastego, Zabaleta y Salaverria I.  
Anticipese el público a adquirir billetes.  
**EN EL FRONTÓN URUMEA**  
Ayer tarde hubo en el nuevo frontón un lleno rebosante. El partido organizado en primer lugar despertaba gran interés por actuar frente a frente Irigoyen y Cazalis, dos excelentes pelotaris y de los de más prestigio en su especialidad.  
Irigoyen, acompañado de Egozcue, y Cazalis, por Larrinaga, y sacando todos del cuadro 41 y medio, lucharon a 40 tantos.  
La cátedra expresó sus simpatías por los primeros, ó sea por Irigoyen y Egozcue, y no pudo estar más aclarada. Los favoritos, jugando espléndidamente, llevaron el partido derecho, a pesar de la tenaz resistencia que opusieron sus adversarios.  
No hubo ninguna igualada, y cuando Irigoyen y Egozcue llegaron a los 40 tantos, Cazalis y Larrinaga tenían 28.  
Si en el tanteador no hubo empates, en el peloteo hubo indiscutible competencia. Se hicieron tantos preciosos y muy particularmente Irigoyen, realizó primorosas jugadas con una precisión difícil de preparar.  
Cazalis también—aun cuando en menor escala—ganó varios tantos, estupendamente rematados.  
El segundo partido tuvo escaso interés. Urizar y Navas, que jugaron colosalmente, se llevaron el partido de calle, dejando a sus contrarios, que eran Eibarres y Onaindia, en 25 tantos para 40.  
Hubo solo alguna competencia en la primera decena. Después se impusieron de manera rotunda los vencedores Onaindia se defendió muy bien y puso toda su voluntad en aminorar la derrota. Su compañero Eibarres, estuvo muy desafortunado y acabó por descorazonarlo.  
**EN BILBAO**  
En el frontón Euskalduna han jugado Chistu I y Elorri, contra Narru II y Begoñes III; éstos quedaron en 45 tantos.  
Después jugaron Chistu II y Abdólo, contra Azurmendi y Zornoza; el partido iba a 40 tantos quedando en 32 la segunda pareja.